

三島市×佐野美術館×刀剣乱舞 ONLINE コラボレーション事業

アナ：「市長が語る 2025 三島」第 22 回の今日は、「三島市×佐野美術館×刀剣乱舞 ONLINE コラボレーション事業」についてお話を伺います。

豊岡市長、よろしくお願ひします。

市長： よろしくお願ひします。

アナ：昨年度、佐野美術館の刀剣展覧会に合わせて、大人気の PC ブラウザ & スマートフォンアプリゲーム『刀剣乱舞 ONLINE』とのコラボレーション事業を実施されましたが、大変な賑わいだったと聞いています。

市長： はい。昨年度は今年 1 月 7 日から約 1 か月間、佐野美術館と刀剣乱舞オンラインさんとのコラボを実施しまして、驚くほど多くの方々が三島にお越しくださいました。

佐野美術館には 17,000 人以上の来館者があり、スタンプラリーにも 14,000 人を超える方が参加してくださいって、街全体がとてもぎわいました。

アナ：昨年度に引き続き、今年度も佐野美術館と『刀剣乱舞 ONLINE』とのコラボ事業が決定したと聞いていますが、まず、ご存じのない方もいらっしゃると思いますので、『刀剣乱舞 ONLINE』について教えてください。

市長： 刀剣乱舞オンラインとは、名だたる刀剣が戦士へと姿を変えた「刀剣男士（とうけんだんし）」と呼ばれるキャラクターたちを収集・育成し、さまざまな合戦場を攻略していく刀剣育成シミュレーションゲームです。
2015 年 1 月のサービス開始直後より爆発的に人気が高まり、「刀剣男士（とうけんだんし）」のモチーフとなった刀剣を鑑賞するため、全国各地に足を運ぶ人が増え、刀剣ブームを巻き起こす火付け役にもなりました。
実は三島市でも、2016 年 11 月から刀剣乱舞オンラインさんとご一緒に、今回で 6 度目のコラボとなり、本当に長いお付き合いをさせていただいております。

アナ：実はかなり前からコラボ事業を実施されていたのですね。では、続いての質問ですが、なぜこのようなコラボ事業を実施しようと考えたのでしょうか。

市長： 佐野美術館には、日本刀をはじめとする貴重な美術品が数多く

所蔵されています。この素晴らしい文化資源をより多くの方に知っていただきたいという思いがありました。

中でも刀剣乱舞オンラインは、刀剣をテーマにしたゲームとして多くのファンに支持されており、日本刀の魅力を広く伝えるきっかけにもなっています。

こうしたゲームと連携することで、刀剣そのものはもちろん、三島市の歴史や文化、そして佐野美術館の存在をより多くの方に知って

いただけののではないかと考え、コラボ事業を実施することにいたしました。

アナ： 今年度のコラボ事業の内容についてお伺いしてもよろしいでしょうか。

市長： **今年度のコラボでは、佐野美術館が所蔵・寄託している、**

**天下三名槍（てんかさんめいそう）のひとつ「蜻蛉切（とんぼぎり）」と、
上杉謙信ゆかりの脇差「火車切（かしゃぎり）」を中心に、名刀や
ゆかりの古美術品が展示されます。どちらも刀剣乱舞オンラインに登場する
人気の刀剣で、実物を目の前でご覧いただける貴重な機会となっています。**

これにあわせて、刀剣男士（とうけんだんし）のパネル展示や
スタンプラリーなども予定しており、街歩きを楽しみながら三島の魅力を
感じていただける企画となっています。新しい仕掛けも計画中ですので、
詳細はコラボ特設サイトやX（エックス）（旧ツイッター）で随時、
ご案内してまいります。

アナ： また、多くの皆様が三島市に来てくださると嬉しいですね。

市長： **三島市は富士山からの恵みが作り出した豊かな湧水が街中を流れ、
とても清々しく市内散策をすることができます。**

**また、箱根西麓三島野菜を使ったイタリアンなど、食事も大変美味しいので、
訪れた皆様にはぜひ三島市を
満喫していただけますと大変幸いです。**

アナ： 本日は「三島市×佐野美術館×刀剣乱舞 ONLINE コラボレーション事業」
についてのお話を伺いました。豊岡市長、本日はありがとうございました。

市長： **ありがとうございました。**